

14.—Condamnations pour ivresse, par province, années terminées le 30 septembre 1939-1948

NOTE.—Les chiffres de 1900 à 1938 figurent au tableau correspondant des *Annuaire*s antérieurs à compter de l'édition de 1933.

Année	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Yukon	T. N.-O.	Canada
1939.....	546	2,463	2,179	6,427	18,120	985	895	1,130	3,226	23	13	36,007
1940.....	467	3,607	2,515	6,986	17,823	1,527	580	1,271	3,004	21	25	37,826
1941.....	539	3,654	3,332	8,292	17,831	1,472	591	1,353	2,871	23	44	40,002
1942.....	606	4,387	4,217	10,400	17,622	1,580	570	1,393	3,964	43	19	44,801
1943.....	322	2,380	3,489	10,363	17,482	1,885	778	1,462	4,055	51	15	42,292
1944.....	395	2,068	4,292	8,843	17,258	1,451	864	1,539	4,744	54	13	41,521
1945.....	612	3,064	4,168	10,336	19,573	2,040	1,010	1,515	4,342	85	10	46,745
1946.....	1,478	4,754	7,754	7,167	29,698	2,685	1,847	2,596	5,974	85	38	64,076
1947.....	1,187	4,907	6,584	11,006	31,218	2,510	1,802	2,632	8,801	184	37	70,868
1948.....	969	4,151	4,900	11,015	33,446	2,829	1,392	2,580	9,135	101	24	70,542

Jusqu'à la première guerre mondiale, les spiritueux se vendaient généralement dans des hôtels ou des magasins autorisés et sous certaines conditions déterminées. Pendant la guerre de 1914, la prohibition s'est étendue à tout le pays mais, depuis, les gouvernements provinciaux ont pris en charge la vente des spiritueux par l'intermédiaire de commissions des liqueurs.

Il se peut que la faible diminution du nombre d'infractions aux lois des spiritueux en 1948 soit attribuable à la mise à part des infractions à la loi des Indiens, dont la plupart se rattachent aux spiritueux. Avant 1948, ces délits figuraient sous "lois des spiritueux" ou sous "ivresse".

15.—Condamnations pour infractions aux lois des spiritueux, par province, années terminées le 30 septembre 1939-1948

NOTE.—Les chiffres des années 1900 à 1938 figurent au tableau correspondant des *Annuaire*s antérieurs à compter de l'édition de 1933.

Année	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Yukon	T. N.-O.	Canada
1939.....	230	1,181	619	2,423	5,144	1,052	593	913	1,307	24	27	13,513
1940.....	215	1,149	379	2,102	5,372	997	927	831	903	37	34	12,946
1941.....	250	1,273	431	3,206	6,346	624	894	1,298	994	25	28	15,369
1942.....	188	1,323	477	3,037	6,901	1,130	982	1,294	1,508	24	34	16,898
1943.....	118	1,369	473	2,070	6,751	1,086	1,099	1,106	944	47	36	15,099
1944.....	56	2,240	814	1,287	8,332	1,657	1,010	1,108	1,047	119	23	17,093
1945.....	155	2,324	911	2,626	10,655	1,429	1,416	1,454	1,215	39	13	22,237
1946.....	374	3,436	1,411	2,274	15,779	2,059	2,697	2,514	2,615	57	146	33,362
1947.....	354	2,503	1,742	1,494	12,889	2,229	2,712	2,623	1,741	46	153	28,486
1948.....	329	2,274	1,274	1,519	13,891	1,921	2,311	2,670	1,443	39	73	27,744

Condamnations de femmes.—Les condamnations de femmes pour délits non criminels augmentent régulièrement depuis 1944; l'augmentation en 1948 par rapport à 1947 s'établit à 50 p. 100. Deux provinces seulement, le Nouveau-Brunswick et la Saskatchewan, accusent en 1948 une baisse sur l'année précédente. En Colombie-Britannique, le nombre a plus que doublé; 90 p. 100 toutefois de l'augmentation tient aux infractions aux règlements de la circulation. Le nombre augmente de 62 p. 100 en Ontario, de 51 p. 100 dans l'Île du Prince-Édouard et de 22 p. 100 en Nouvelle-Écosse.

Les infractions aux règlements de la circulation répondent pour la plupart des condamnations; elles se chiffrent par 36,593 en 1948, au regard de 18,698 en 1947. L'ivresse vient ensuite: 4,742, soit 139 de plus qu'en 1947. Les infractions aux lois